

DEPORTIVAS—A cargo de PUGILISTA

Después de un espectacular encuentro, Alajuela conquista el más hermoso triunfo de la temporada. - 4 a 2 fue el score

LOTERIA DEL ASILO CHAPUI Números premiados en el sorteo de ayer

Número		5850	200
1016	200	5914	200
1171	500	6019	200
1201	200	6087	200
1304	200	6163	500
1437	2000	6169	500
1575	200	6624	200
1660	200	6943	200
1669	500	6993	200
1770	200	7000	200
1824	200	7048	200
2050	200	7143	200
2082	200	7182	200
2220	200	7202	200
2280	200	7204	500
2546	200	7517	200
2553	200	7532	200
2872	200	7755	200
2912	200	7916	200
		8211	200
3080	200	8250	200
3081	200	8469	200
3082	200	8704	200
3083	200	8744	500
3084	200	8755	200
3085	50000	8785	200
		8830	200
3086	200	8847	200
3087	200	8919	200
3088	200	8963	200
3089	200	9101	200
3090	200	9132	200
		9149	200
3207	200	9248	200
3391	500	9250	200
3448	200	9454	200
3618	200	9533	200
3730	200	9585	200
3824	200	9698	200
3849	200	9805	500
3883	200	9848	200
3932	200	9884	200
4119	200	9911	200
		9927	200
4423	100	9940	200
4424	100	9944	200
4425	100	9967	200
4426	100	10002	200
4427	100	10006	1000
4428	10000	10099	200
		10180	200
4429	100	10279	200
4430	100	10287	200
4431	100	10316	200
4432	100	10388	200
4433	100	10435	200
		10466	200
4518	200	10537	200
4525	200	10787	200
4719	200	10831	200
4820	200	10895	200
4865	200		
5077	500		
5104	500		
5265	200		
5281	200		
5334	200		
5502	200		
5548	500		

El primer premio fué vendido por Rogelio Núñez, de Madre de Dios. El segundo premio fué vendido en San José por María Teresa de Jiménez.—

Si grande habrá sido el entusiasmo por los anteriores encuentros contra el poderoso cuadro habanero, la expectación reinante en nuestros fanáticos en el partido Alajuelense-Fortuna, era enorme; no solo se decidía la temporada sino también se temía por los fueros de nuestro deporte, tan pobremente maltratado en el encuentro Herediano-Fortuna.

Era la revancha y al mismo tiempo la reivindicación del fútbol costarricense, eran los colores nacionales disputando su supremacía con Cuba la vencedora de las olimpiadas centroamericanas.

Son las diez horas de la mañana, una enorme concurrencia en sol y en sombra, saluda con aplausos la entrada del Fortuna, entran luego los Alajuelenses y es entonces donde los aplausos se truecan en ovación.

Viene la rifa de casas ganando los cubanos, quienes escogen la desfavorable. Los dos capitanes Díaz y Quique hacen su ofrecimiento para el saque al conocido deportista Dn. Ricardo Fournier, en cuyo honor se celebraba el partido.

Hecho el saque por el homenajado, Garnier que actúa de árbitro dá la señal de alerta, los equipos se forman en sus respectivos puestos, de la siguiente forma:

ALAJUELENSE

Ricardo González en la meta, Alfaro y Escorriola en la zaga, Jorge Luis, Salas y Solé en la media; Quique, Bolaños, Morera, Abarca y Soto en la atacante.

FORTUNA

Zamora de portero, Díaz y Miró de zagueros; Straus, Blas y Nico de medios; Kremmer, Gisleno Arturo, Pipa y Aniceto de delanteros.

Inician los Alajuelenses con viento y declive a su favor, con pases cortos y rápidos logran hacer su primer avanzada que Díaz despeja, recogiendo Salas quien sin parar sirve a Solera, éste se interna centrando justo, rematando Morera

elevado. El saque de Díaz es recogido por Solé, quien manda a Buroy, éste burla a Nico pasando a Chiza, quien cabecea a Morera, el cual se halla frente a Zamorita perdiendo un magnífico lance de anotar. Ante la inminencia del peligro los Fortunistas optan por replegarse al marco, dando lugar a que el equipo alajuelense los embotelle.

Llevan 15 minutos de juego y el Fortuna no ha logrado hacer ni siquiera un sólo punto en el marco del manchado. Una nueva entrada del Alajuelense da lugar para que Morera envíe un largo y poderoso tiro a Zamorita quien lo ataja con destreza, el saque de goal es recibido por Escorriola, quien sirve a Salas y pasa de éste a Buroy, quien pasa a Chiza, Chiza a Morera y finalmente éste a Bolaños, quien de un magnífico riflazo bate a Zamorita abriendo con ello el marcador.

El entusiasmo por este primer tanto alajuelense es sencillamente desbordante. Viene ahora un dominio de los alajuelenses y un desconcierto en los cubanos, vemos a Bolaños y a Morerita, el sin igual Morerita hace dos magníficos puentes que Zamorita logra atajarlos espectacularmente.

Pasados estos primeros momentos de apremio para la valla cubana, los fortunistas se rehacen logrando hacer varias entradas, el diminuto Arturo se interna a caca instante, constituyendo un serio peligro para la confiada defensa que gracias al dominio inicial ha jugado muy adelante, Kremmer hace varias de las suyas, logrando a veces controlarlo Solé, Aniceto, el ágil izquierdo cubano, se interna muy a menudo por el lado de Jorge Luis, quien ha estado jugando de una manera desacertada. Un centro de Kremmer es recibido por Richard quien despeja con puños. Arturo que es un gran saltador se introduce en la red golpeando a González de pasada en la

cara, éste contesta con un directo a la cara el ultraje inferido, interviniendo todos los jugadores para solucionar el conflicto, el juez ante las protestas generales castiga la falta de González con un «penalty».

Pipa hace el castigo marcado en medio de una rechifla el tanto del empate.

Este goal regalado descorazona por completo al Alajuelense cuyo ataque afloja por completo. Los papeles se cambian siendo ahora los Fortunas los atacantes; Alfaro y Escorriola tienen que emplearse a fondo para lograr detener las numerosas avanzadas de los delanteros cubanos, entre los cuales se destacan el diminuto Arturo y el codicioso Pipa.

Sin ningún otro lance de importancia, el juez da por terminado el primer tiempo.

Viene el descanso reglamentario y con ello las diferentes opiniones del público. El juego está empatado uno a uno, correspondiéndoles la casa favorable a los fortunas para el segundo tiempo.

Comienza éste llevando ahora los locales la casa contraria. Hay un ligero peloteo en medio campo; el juego ha perdido su colorido inicial, se abusa del juego brusco y sucio en lo que sí le reconocemos ventaja al cuadro visitante: hemos visto algunas faltas de las que se castigan con la pena máxima y sin embargo don Eduardo las tolera, dando con ello lugar a un descontento general.

En ese estado las cosas, vemos a Morera hacer la más hermosa jugada de todo el partido: desde media cancha avanza con el balón; Blas intenta detenerlo siendo burlado; Díaz se adelanta con la misma intención, corriendo la misma suerte; Miró se lanza a detenerlo, siendo también burlado por ese malabarista del ejercicio quien logra solo batir a Zamorita por segunda vez, Nueva ovación del público para el ídolo de la afición.

El juego se reanuda con una nueva avanzada de Morera, quien pretende hacer la misma jugada. Díaz y Zamorita intentan detenerlo, mas Morera los acomete cayendo los tres al suelo. En esta forma Morera impele suavemente el balón el cual se anida en la red, anotándose el 3 tantos a favor de los Alajuelenses.

Pipa II aprovecha una mala colocación del portero alajuelense para anotar el segundo tanto fortunista. Temiendo un empate, los alajuelenses redoblan sus esfuerzos y así vemos a Morera y a Bolaños llevarse el balón hasta la propia meta contraria. Hernán pifia sólo un remate con izquierda, rematándolo nuevamente con derecha y logrando anidar el 4º tanto alajuelense.

A los pocos minutos el juez da terminado el partido con el tiempo de los Alajuelenses por 4 a 2.

Por su triunfo de ayer los Alajuelenses recibieron dos hermosas copas; una donada por «La Tribuna» y otra por Dn. Ricardo Fournier.

El Público Satisfecho

Con motivo del escandaloso baratillo de la acreditada tienda LA FAMA, el público que ha acudido a comprar está satisfecho por las magníficas compras que ha hecho.

DE SANTO DOMINGO

La inauguración

Ayer se inauguró el puente sobre el río Macho, asistió el señor Presidente de la República, la Municipalidad y principales autoridades de este lugar.

Hicieron uso de la palabra el Lic. González Víquez, Pbro. Valenciano y el Lic. Aguiar.

Se habló sobre el estudio de la cañería del río Macho al Pará.

El señor ministro de Fomento visitará este lugar uno de estos días para estudiar el asunto.

Muy contentos están los domingueños por las obras realizadas en bien de esta localidad.

CORRESPONSAL

Las clases obreras

Sistema porque se rigen

La masa obrera, bien sabido es, se compone en Costa Rica de dos clases. La primera que por su mentalidad clara ha optado al resurgimiento en su orden psicológico; es decir, sus tendencias son ajenas al esclavismo. A esta clase la vemos laborando independientemente y dirigiendo substancialmente a la segunda clase, sea la que también comprende al proletario.

En muchos casos la primera de esas clases subyuga a la segunda, por lo que ésta tiende a la unión, no logrando su objeto por cuanto la lucha es contra el mismo obrero.

Sintetizando lo anterior, tenemos que cuando un potentado tiene invertido su capital en una fábrica o taller, a la menor protesta de un grupo de los de la segunda clase, llamémosles pequeños, la contestación del propietario es la destitución del grupo, obra oculta, en la mayoría de los casos, del dirigente.

Cuántos otros casos hemos presenciado en nuestro solar, de esta naturaleza!

Por lo tanto, los pequeños obreros están subordinados a dos cadenas que les mantienen inamovibles, sin acción.

De este grupo se han valido también los saltimbanquis políticos que a dos máscaras han recibido la recompensa del engaño a esta clase de obreros. Fructifera ha sido su inicua labor.

Mientras en calles y plazas públicas se les oye hablar de reformas y de guerra al capitalismo contendencias a la violencia, mientras sus voces alientan el mejoramiento en las clases laborantes, en el terreno real se les ve convertidos en inicuos claudicadores: sólo la voz del amo es su consigna.

Qué ha hecho el Congreso actual para aliviar la mala situación del obrero en general, desconcertado por la misma? Nada. Pues nada ha sido la labor de aquellos que se jactan en llamarse representantes genuinos del obrero.

Qué ha hecho el Ejecutivo? Tampoco nada.

El obrero en Costa Rica debe buscar su mejoramiento por sí solo. Solo marchar a la unión, sacrificándolo todo, a poder de todo, sin admitir obstáculos, pues la triste situación a que lo están conduciendo los llamados a salvarlo del abismo con su silencio, así lo exige.

Carpinteros de ayer, así otros, han abandonado su herramienta de

Narcóticos por el aire

Percy Miller es un norteamericano que en Ciudad Juárez, Chih., fué preso por acusarsele de comprador y consumidor de drogas heroínas.

Miller llegó a la frontera para dar algunas exhibiciones de acrobacia aérea so pretexto de comprar narcóticos a un chino, por lo que fue sorprendido por la policía y reducido a prisión.

Onomástico

Veía, graciosa chiquitina del hogar del esforzado obrero don Emilio de J. Qairós y su esposa doña Marta de Qairós, celebrará su onomástico el 10 del presente mes, por lo que anticipamos nuestro atento saludo a la festejada.

tales para sustituirla por la de peones, desconcertando sus hogares.

Es esta una lección que recibe la clase para procurar la unión y con ella su mejoramiento.

Pero esta unión debe procurarse sin intereses políticos, que son un peligro para los agrimiados.

GODOFREDO

Adelantos en dinero

Los beneficiadores de café que hacen adelantos a los pequeños productores han puesto a mitad de ración a unos y a ninguna a otros, como si dijéramos, pues hay algunos de estos pequeños productores del grano que se encuentran muy adeudados con los beneficiadores y de ahí que a unos les hagan adelantos en dinero por la mitad de lo que les daban en años anteriores y a otros no se les da nada, por lo que los últimos están pasando las amargas para atender sus cafetos.

Por el agricultor estadounidense

Como una medida para aliviar las malas condiciones en que se hallan los agricultores estadounidenses, el señor William A. Moody, presidente de la «St. Louis Livestock Exchange» sugiere que se debería permitir a aquellos la exportación de los excedentes de las cosechas de que disponen y la importación, libre de derechos, y en calidad de trueque, de artículos que necesiten de otros países.

Sostiene, además, que de esa manera los agricultores norteamericanos aliviarían un tanto la situación porque atraviesan a consecuencia de la prolongada e intensa sequía que ha venido dominando en algunos estados de la Unión.

Será pavimentada la calle tercera Norte

Hemos tenido informes de que dentro de pocos días será pavimentada la calle tercera Norte, partiendo de la avenida quinta.

La noticia no puede ser más halagadora para todos los vecinos, máxime que se hacía necesario, pues el estado en que se encuentra es bastante lastimoso.

El procedimiento Asuero

A raíz de la visita del doctor Fernando Asuero a la República Argentina, a ejercitar su profesión y sus métodos que le valieron la encarcelación y fianza por 15,000 pesos, los médicos y estudiantes de medicina de Buenos Aires hicieron pública la siguiente manifestación:

«El doctor Asuero no ha querido en ningún momento prestarse a que el procedimiento curativo de que se dice autor fuera sometido a la consideración de una entidad médica».

«La circunstancia indicada, unida a la intensa propaganda periodística, alrededor del procedimiento de marras, a la que el juicio público atribuye a una vinculación comercial, es un caso típico del curanderismo explotado a gran escala y con la complacencia de las autoridades que están morales y

Víctimas a causa de las inundaciones en China

Cayeron nuevos aguaceros en las zonas inundadas al Norte de China. Estos fueron tan fuertes que elevaron la superficie de las aguas cubriendo gran número de casas.

Noticias de Shanhkwan, al Noroeste de Peiping, dicen que 3,000 personas han perdido la vida en 23 ciudades inundadas por los incensantes aguaceros.

Dos Señoritas

desean emplearse en casa comercial u oficina una de ellas habla y traduce el inglés a perfección. — Escríbase al apartado 871.

legalmente obligadas a reprimirlo.»

El doctor no encontró otro camino que el de regresar a España.

Un Corto Circuito

puede causar un incendio, y a menudo sucede cuando la instalación eléctrica está en mal estado. Haga revisar la suya para ponerse en salvo. Avísenos si desea una revisión gratuita.

THE COSTA RICA ELECTRIC LIGHT AND TRACTION Co.

Refrescos

Traube

Cerveza

Obtenga un bonito regalo y Realce la belleza de su dentadura usando diariamente la Crema Dental

Waite's

(ANTI-PY-O)

EL objeto esencial de un dentífrico es limpiar los dientes, destruir los microbios, quitar el sarro y conservar las encías sanas. Por eso la Crema Dental Waite's Antipyo es el dentífrico preferido para restaurar a la dentadura toda su blancura y dar a la boca esa agradable sensación de limpieza que imparte el empleo cotidiano de esta crema.

Pruebe Ud. este dentífrico y obtenga un bonito y valioso artículo enteramente gratis. Guarde las cajas vacías y el cupón que va adjunto a cada tubo. Cuando haya reunido diez o más presente las cajas y los cupones a la dirección indicada al pie y le serán canjeados por un artículo útil y bonito. Lea y siga cuidadosamente las instrucciones que se dan en el cupón.

Distribuidor: — DR. M. FISCHER
Apartado 434, San José, Costa Rica.

La legítima Crema Dental Waite's Antipyo se distingue por la caja azul y amarilla. No acepte substitutos con nombres parecidos.

FIDEOS!

Aimento idea

Proporciona Salud * Fuerza * Vigor
PIDA LA MEJOR CALIDAD

EL PROGRESO

MUSMANI HNOS.

Nuevas orientaciones

Por FRANCISCO CONEJO C.

III

La doctrina de Lombroso es, en cierto aspecto ocultista, una verdad, y el criminal inconsciente es una evidencia; en consecuencia, la reforma debe insinuarse así:

a) Transformación de nuevas cárceles y penitenciarías, en escuelas prácticas de artes y oficios.

b) Abolición de todo tormento inquisitorial, infamante y afrentoso.

c) Creación de bibliotecas para centros correccionales.

d) Secreto absoluto del crimen, informaciones y expedientes.

e) Lucha contra el sensacionalismo de la prensa en lo criminal.

f) Reforma de nuestro Código Penal para que no se impongan penas CONTRA NATURA que priven a los delincuentes de la satisfacción de necesidades naturales sexuales y que conducen a una corrupción miserable y ruin.

g) Abolición del presidio de San Lucas.

h) Aprovechamiento de las fuerzas vivas de los delincuentes en la formación y mantenimiento de las vías de comunicación; construcción de carreteras y edificios públicos.

i) Creación de colonias penales con fines agrícolas e industriales, formación de granjas, desecación de pantanos, procurando que los delincuentes al descontar penas, por períodos dilatados, pue-

dan, dedicándose al trabajo a jornal, en regiones apartadas e incultas, atender a sus obligaciones y deberes de familia, mediante una justa recompensa a su esfuerzo, conjurando así los peligros de que habla el inciso f).

a) Supresión de la Fábrica Nacional de Licores.

b) Lucha contra el alcoholismo.

c) Creación de una clínica de temperancia.

d) Limitación de la entrada al país de licores espirituosos.

e) Lucha contra el nicotinismo.

f) Lucha contra el cultivo del tabaco.

g) Prohibición de la introducción al país de tabaco en rama y elaborado.

h) Lucha contra las drogas heroicas.

Reforma de la Ley de Educación Común:

7 **Reforma** a) Los niños pobres disfrutarán de alimentación, vestuario y útiles escolares por cuenta del Estado.

b) Los niños permanecerán todo el día dentro de las escuelas para sustraerlos del medio vicioso, dedicados a ejercicios prácticos de agricultura, higiene práctica, sport, ejercicios gimnásticos, de natación, además de las materias de estudios, dejándolos en sus hogares únicamente el tiempo de descanso en la noche y el domingo.

c) La escuela debe simplificarse en materia de estudio, dándose

mayor intensidad a la educación integral.

d) Canje de niños de escuelas de climas cálidos a lugares fríos por vía de salud y como una práctica sanitaria.

e) Creación de piscinas y baños públicos para alumnos de escuelas urbanas.

f) Ningún alumno podrá retirarse de la escuela oficial—aunque cumpla los 14 años—sin obtener, en vigoroso examen, un diploma de ciudadanía que le acredite como ciudadano capacitado para el ejercicio del sufragio y cumplimiento de sus deberes cívicos.

g) La escuela adoptará nuevas orientaciones no sólo a un fin práctico adaptable a la vida nacional, sino que se regirá por nuevos métodos de carácter experimental, tendientes al desarrollo integral de todas las facultades del niño.

h) La escuela se orientará más a educar que a enseñar, atendiendo a la naturaleza mental, emocional y física de los educandos, realizando el fin de la especialización.

i) Debe reformarse el sistema de calificaciones por categorías, evitando la lucha y pugna por puestos honoríficos. La calificación en cuanto sea posible será colectiva. La suma de notas de todos los niños en cada materia, dividida por el número de ellos, dará un promedio colectivo que será la nota individual, uniendo las palabras Eficiente y Deficiente

en lo que respecta a conducta, aplicación y asiduidad.

j) Las cajas de ahorros escolares se adaptarán a los fines de cooperación y mutua ayuda de los niños,

k) Se dedicarán los ahorros de los alumnos al fomento de la pequeña industria: fábrica de encurtidos, cultivo de verduras y hortalizas, cría de aves, fabricación de dulces, confites, botones y a la compra por mayor de útiles escolares.

l) Institúyese un departamento de psiquiatra anexo a la escuela oficial.

m) La educación integral tendrá por bases la inamovilidad del maestro, el respeto absoluto de la autoridad moral y la más amplia solidaridad y cooperación entre maestros, jefes y altas autoridades.

n) Institúyese un archivo-museo escolar en donde deben figurar la documentación evolutiva de obras, trabajos manuales artísticos y producciones científicas o literarias de educandos y maestros.

ñ) La educación integral tendrá por base las investigaciones psicológicas sobre los educandos en sus manifestaciones psíquicas espontáneas.

o) Establécese la educación moral científica cuyas lecciones serán aplicadas a las observaciones psicológicas sobre los educandos.

Vea el número próximo de nuestra edición

Quiere Ud. comprar buenos artículos y a precios bajísimos?

Visite el

BARATILLO LA FAMA

Unicamente los primeros días de la presente semana. Todo lo que Ud. pida en este baratillo es con grandes rebajas. No pierda la oportunidad de visitarlo

C. HERRERO & Co.

Sigue el Baratillo de LA VALENCIANA

MERCADERIAS EN REALIZACION

Casimires, Crespones de Seda, Baronets, Charmes, Tafetanes, Lanas, Fulares, Lienzos, Driles, Frazadas, Colchas, Paños de mano, Paraguas, Capas de hu'e, Medias de seda gran variedad, y mil articulos más, Cortes finos de casimir azul, café, gris y negro a 24 colones el corte
Blumers de seda a \$ 3.00 * Camisas de seda cruda a \$ 5-50

Cada semana nuevas mercaderías
LA VALENCIANA, Calixto Madrigal

Nueva Combinación Maderera

El Aserradero y Depósito de Maderas de
Ramón León h.

Tiene el gusto de avisar a su numerosa clientela que a FIN DE PODER DAR PRECIOS AUN MAS BAJOS, ha hecho arreglos especiales para aserrar todas sus maderas en el Aserradero LA CALIFORNIA de W. BREALEY, donde también atiende órdenes, o en su DEPOSITO; Teléfono 3032.

Rizado Permanente

El mejor y más barato, lo consigue Ud. en la

Tienda Azul

Avenida Fernández Güell—Este

EL MEJOR PAN lo consigue Ud. en la

PANADERIA

La JOSEFINA

Calle 8ª Norte—Frente al Mercado

Su elaboración se hace con las MEJORES HARINAS LLEGADAS AL PAIS

Enorme Realización

Durante toda esta semana las

Grandes Tiendas de 5 & 10 Cts.-\$4

Realizarán todas sus mercaderías a PRECIOS ESCANDALOSAMENTE BAJOS, Esto da oportunidad para que el público se surta de lo que necesite con un desembolso de poco dinero.

Acuda hoy mismo

si quiere comprar barato

MIRHIGE BROTHERS

dante novato en el negocio, mientras se dirigía al mercado a comprar varias cosas. El novato, por vía de ensayo, cuando su compañero estaba ausente, tiró de la palanca de partida y el camión salió a todo escape, internándose con rapidez en la acera, donde hacía dos minutos jugaban cinco niños, y estrellándose contra el poste de la luz eléctrica y reventando los alambres en su movimiento serpenteado. El fuerte golpe que dió a la pared, causó la rotura de varios vidrios de las ventanas y los desperfectos sufridos por el carro fueron motivo para que hiciera su parada.

El susto del chofer improvisado fué grande, al extremo de quedar tan pálido como un cadáver. El serpenteo y los choques del carro así lo dejaron, pero no pasó a más.

La licencia registra el número 177.

En lo cierto

El movimiento es continuo en el Hotel Victoria, nos decía un curioso, porque la verdad es que en materia de servicio y aseo no hay otro que le iguale. Visítelo hoy mismo, Está situado a 125 varas al Norte del Mercado, por la calle del Pasó de la Vca.

Tremendo choque contra una pared y un poste

En la calle situada al lado atrás del templo de la Merced, cincuenta varas al Este de la pulpería El Cielo, se registró un choque de un camión de carga.

Uno de los Cuilos de la Uruca, dueño y conductor del vehículo, dejó éste en la esquina y al cuidado de un ayu-

CAJAS DE HIERRO CONTRA INCENDIO HERRING HALL MARVIN SAFE CO.

La mejor marca de cajas de Seguridad. Las hay en todo TAMAÑO y PRECIO y en FACILIDADES DE PAGO
ROMULO ARTAVIA

Agente Exclusivo

TELEF. 3058 — San José — APDO. 653

Zapatería

La PRINCESA

DEL DOLAR



Jovita de Murillo

En esta Zapatería encuentra Ud. las novedades que busque en el ramo: calzado elegante para señoras, señoritas y caballeros.— Sombreros de paja preciosos desde 6 colones, últimos estilos.— Visítenos.

AVENIDA CENTRAL—25 varas al Este de la Singer

TELEFONO 2819